

# スマイルだより

2021年 2月号【部内用】

jcp-osakachuo.org



発行: 中央区日本共産党後援会  
 大阪市中央区玉造1丁目21-3  
 Tel: 06-6762-6671 Fax: 06-6763-2716  
 http://www.jcp-osakachuo.org  
 mail:jcptama1@agate.plala.or.jp

## 2回もの住民投票は何やったんや!! 「府市広域一元化」条例 4月施行!?

「府市一体化 行政一元化条例」は、  
 「都構想」の焼き直し  
 2度の住民投票の結果を受け入れない  
 党利党略は許せない



住民投票の舌の根も乾かないうちに言い出した「一元化」条例って何でしょうか？

2月 3月の市会 府議会で決めようとする条例案（骨子）によると、相変わらず「二重行政」という文言を使い、大阪市が持っている都市計画決定権限の一部を大阪府に委託すること、そして広域的な都市計画決定の権限を大阪府に集中させ、そのために知事の権限を強く位置づける「副首都推進本部会議」を条例に明記するとしています。

維新の「一丁目一番地」である「都構想」が否決され、求心力が無くなるのを恐れ、条例制定で維新の実績を作り、総選挙に臨み、議席増を目指すことが今回の狙いではないでしょうか。

条例は既成勢力に反対されても、改革し続ける維新を演出するためのポーズとしか見えません。「副首都推進本部会議」で基本方針が決定され、知事が最終決定権者になり、その下で大阪市の各部局が事務を行うこととなります。結局、大阪市の自治は大きく損なわれ、「広域行政」の言葉の範囲もどんどん拡張されていきます。

大阪市は、少なくなった予算で市民サービスを行うことになり、住民サービスは年度を追って悪化していくこととなります。

この仕組みは「都構想」と全く同じものです。こんなものを平然と提案したり賛成したりする政治に「民意」を語る資格はありません。（藤原一郎）

同封の「市長宛て署名」にご協力ください  
 お手数ですが、切手を貼って投函ください



### 竹内よしのりさんを囲むつどいに 25人が参加

1月30日、金甌と桃園の後援会は共催で、衆議院大阪1区予定候補の竹内よしのりさんを囲んで集いを開催しました。

竹内さんは、コロナ禍の中で、苦しんでいる多くの人の実情に触れる中で、今の社会、政治を変えなければとの思いを強くしたことが、立候補の決意となったと話しました。また大阪1区で独自に作ったコロナ アンケートには、現在100人以上の方から返事が届いていて、切実な声が寄せられていると報告しました。

質疑応答では、「入党のいきさつは？」  
 「若い人へのアピールは？」  
 「維新批判の切り口は？」  
 などが出され丁寧な答えました。  
 最後に後援会から記念品が渡され、拍手と歓声があふりました。

**お役立ち情報**  
**休業支援金一大企業で働く非正規労働者も対象に！**  
 社会保険労務士 森 哲郎さん

- Q：休業支援金とは？**  
**A：**休業支援金は、コロナの影響で勤務日数や時間が減らされたのに、会社から休業手当を受けとれない中小企業の労働者に対し、国が賃金の80%を支給するものです。正社員のほか契約社員やパート アルバイト、日雇いなどの非正規労働者も対象となっています。
- Q：大企業は対象外？**  
**A：**大企業は、休業手当を支払う余力があるとして対象外でした。しかし、大手の外食チェーンやホテルなど大企業で働く非正規の労働者に休業手当が支払われないケースが絶えませんでした。多くの大企業が、勤務日数が決まっていないシフト制のパートアルバイトなどは「休業手当の支払義務がない」と主張したからです。大企業の非正規労働者は結果的に何の休業補償も受けられない状況に陥っていました。共産党を含む野党や労働組合の訴えによって、ようやく国が重い腰を上げ、大企業で働く非正規労働者（注）も休業支援金の対象となりました。
- Q：対象となる休業期間などは？**  
**A：**2021年1月8日以降の休業期間が対象となっていますが、共産党などは昨年12月21日のさかのぼって支給するよう要求しています。受付開始は2月中旬以降となる予定です。
- 制度の詳細などは日本共産党の生活相談所にご相談ください。  
 （注）非正規労働者とは、労働契約上、労働日が明確でない方（シフト制、日々雇用、登録型派遣等）をいう。

私の作品 (No.71)

雪の山茶花



前田 宏明さん  
庭の山茶花に見事に雪が積もりました。

私のおすすめの本



渡辺国男著  
日本機関紙出版センター  
1650円

本書では日本の百名山から府民に馴染みの金剛山までの26座が紹介されている。素晴らしいのは、山小屋の主人や宿泊者などここで出会った人とのやり取りも楽しく描かれていること。読者までもが登山している気分になる。  
(福祉事務所勤務 奥田さん)

住民要求への区役所の回答(その1)

昨年12月はじめに要望書を提出した返事が、12月15日に吉村 浩中央区長名で届きました。その内容をお知らせいたします。

(金甌 西島)

1. 地下鉄谷町6丁目駅の可動式ホーム柵の設置計画は？

(回答)

谷町線への予定は「全駅で2025年度までに完了」となっています。

2. 谷町筋や瓦屋町グランド周辺の街路樹が伐採され、緑地が消えているが？

(回答)

谷町筋は、樹木の太木化により歩道の舗装を持ち上げ、交通の安全確保に支障をきたしている箇所や腐敗等により樹木が弱り、強風等で倒木する可能性のある個所において樹木の更新をしております。交差点付近については、信号 標識等も多いことから、見通しをよくするために低木に更新する予定です。瓦屋町公園の東側のヒマラヤスギは、地上部は大木に成長するが根の伸長が悪く、台風等の強風で被害を受けやすいことから、倒木等による事故を未然に防ぐため撤去をしております。

〈以下次号に続く〉

政治革新の道しるべ、  
真実つたえ希望はこぼ

**しんぶん 赤旗**

日刊●月 3497円  
日曜版●月 930円

新型コロナ・衆議院大阪1区緊急アンケート

昨年12月から行っているアンケートには、たくさんの市民の声が日本共産党1区事務所に寄せられています。どれもこれも市民のみなさんからの切実な声です。「要望欄」に記入がある返信の中で、中央区分のいくつかをご紹介します。

1区民報で「支援の申請」を知りました！

この1区民報を見るまで個人にも支援があることを知りませんでした。ありがとうございます。出勤日が減り家賃も払えず、主人のリハビリもやめている。TVでも支援があることを報道しません。さっそく相談に行ってみます。(高津 70歳 女性)

松井市長が画策？

維新の松井市長が、また合区とか広域一元化を言っている。もっと市民にこのことを知らせたい。小異を捨てて野党が結束して安倍前首相を逮捕させて欲しい。

(釣鐘町 女性)

国民の税金です

案里被告、当選無効になるが給与など返還義務がないとのこと。国民の税金である国会議員の歳費法の改正を望みます。また今夏のオリンピックは中止を。(高津 75歳 男性)

国民年金を上げて欲しい

1人住まいで国民年金が2カ月13万円、1カ月6万余円。これだけでは生活出来ません。子どもの援助で家賃を貰っています。国民年金を上げて欲しいです。(上汐 93歳 女性)

生活に困ってます！

とにかく仕事がなく、生活費に困っています。(十二軒町 57歳 女性)

アパレル ファッション産業も大変です

政府やマスコミは飲食業や旅館の経営悪化を言うが、アパレル ファッション産業も低迷している。春 夏物は在庫があるが、縫製企業は最悪です。ユニクロの価格破壊により、アパレル産業が破壊されていることも知って欲しい。(法円坂 69歳 男性)

法律相談

とき 2月17日(水)  
18時30分  
場所 日本共産党大阪中央地区委員会  
※ 相談ご希望の方は、事前にご予約をお願いします  
☎ (06) 6762-1191  
担当 丸岡ひろし

将棋カフェ

とき 2月17日(水)  
14時~16時  
(毎月第3水曜日)  
ところ 日本共産党大阪中央地区委員会1F  
担当 丸岡ひろし  
☆覗き見歓迎

ひなまつりギャラリー

期間 2月25日(木)~3月3日(水)  
場所 日本共産党中央地区事務所1F  
お気軽においでください。  
玉造後援会 藤原まで  
(090-4908-1995)

